

# Alerta tras el primer incendio forestal del verano en Biobío

Autoridades y Corma indicaron que se trató de un hecho intencional. La emergencia generó impacto en los vecinos de los Álamos. Senapred solicitó evacuación del sector Toco Toco.

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

**D**ebido a un incendio forestal de gran magnitud, el primero recién comenzado el verano en la región, Senapred decretó Alerta Roja en Los Álamos y solicitó la evacuación de la población Toco Toco.

Durante la mañana de ayer, el director de Conaf Biobío, Esteban Krause, señaló que “a las 17.00 de este sábado se dio la alarma de incendio, cerca de la comunidad Pelahuenco de Los Álamos. Actualmente (hasta ese momento) hay 200 hectáreas quemadas. Se hizo un Cogrid para determinar las estrategias de combate”, manifestó.

Además, señaló que “Conaf ha decretado la alerta roja a este incendio, principalmente por la amenaza a algunas viviendas que podrían verse afectadas si las condiciones del clima y del combate pudieran propiciar esa posibilidad. Se trasladaron recursos aéreos a objeto de apoyar las operaciones aéreas y se trabaja junto con Forestal Arauco”.

Añadió que la empresa forestal “hizo una denuncia por incendio intencional. Este es un incendio que a todas luces fue causado intencionalmente por el comportamiento y la trayectoria. El llamado es a avisar cualquier situación sospechosa”.

Lo propio señaló el delegado presidencial provincial de Arauco, Humberto Toro, quien afirmó que el siniestro “es inten-

**500**

hectáreas se han quemado en este siniestro, de acuerdo con el reporte de Conaf.



CERCA DE LAS 17.00 DE ESTE SÁBADO SE DIO LA ALARMA DE INCENDIO EN LOS ÁLAMOS.



EN LOS VECINOS HUBO INQUIETUD ANTE EL SINIESTRO.

cional, de manera clara. Hay personas que están quemando en Los Álamos. Estamos coordinados con Carabineros, Bomberos, Conaf, Forestal Arauco y Seremi de Salud para afrontar esta situación”.

Toro añadió que “quienes están quemando saben bien lo que están haciendo y lo hacen en los lugares en donde el fuego se propaga de manera riesgosa y rápida”.

Finalmente, el delegado presidencial señaló que “Forestal Arauco denunció y el llamado es que va-

mos a hacer persecución a los que generan incendios. Los vamos a encontrar, así como lo hicimos con delinquentes vinculados al robo de madera”.

En el último reporte, Conaf informó que ya eran 500 las hectáreas afectadas por el fuego y que en la jornada se asignó cuatro técnicos, nueve brigadas, dos aviones cisterna, un avión Hércules C-130 y un helicóptero.

Senapred solicitó la evacuación del sector Toco Toco cerca de las 14.30. “Actúa con calma y acata

las indicaciones de la autoridad y de los equipos de respuesta”, fue el mensaje que dio la institución por las redes sociales oficiales.

Hasta el cierre de esta edición no se habían reportado viviendas destruidas por el fuego.

**CORMA**

Margarita Celis, gerenta regional de Corma Biobío y Ñuble, señaló que “esta es la peor cara de los incendios intencionales en nuestro país. Este es un hecho con claros indicios de intencionalidad que afecta a Los Álamos, con múltiples focos activos. Es sospechoso que muy cerca del lugar de este incendio también se registran ocho focos simultáneos en un predio de un particular”.

Añadió que “Los Álamos alcanza un preocupante 65% de intencionalidad en incendios. Es preocupante que este tipo de delitos podrían estar vinculados al robo de madera, tal como indicó el delega-

do”. Como consecuencia de ello, Celis dijo que “esto requiere redefinir las medidas preventivas de seguridad, lo que necesita de una atención urgente. Llamamos a las autoridades a identificar y a sancionar a los responsables”.

**ALCALDE**

El alcalde de Los Álamos, Pablo Vegas, indicó que se han afinado las coordinaciones para trabajar de la mejor forma. “Tenemos altas temperaturas y mucho viento. Los incendios forestales pueden llegar a los poblados, cobrar vidas y quemar casas como lo hemos visto en los últimos años en Arauco, Punta Lavapié o Purén. Los voluntarios trabajan para protegerlos. El llamado es a la comunidad a que si ven gente provocando incendios, que denuncie a Carabineros y a nosotros como municipalidad”.

**ALARMA VECINAL**

Rolando Matus, vecino alameño, señaló que “vivo en una parte alta de la comuna y desde mi terraza se podía ver todo el humo. El incendio empezó en el sector Pelahuenco hacia el norte y esa zona corresponde, en gran parte, al predio San Ambrosio de Bosques Arauco. Lo conozco porque fui funcionario de Conaf por 30 años”.

Añadió que “en la comunidad hay inquietud, pero el alcalde estaba haciendo un llamado a la calma. Desde acá se han visto los aviones y helicópteros dando vuelta”.

“Estos incendios –afirmó– son en un 99,9% intencionales y claramente varias hectáreas quedarán afectadas. En Pelahuenco hay parcelas de las antiguas, de la época de la reforma agraria. Esperamos que se extinga el fuego y que no ocurran más incendios”, cerró el vecino. ☺